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                                                            CONVIVIALE   15  maggio  2023     
 
 
 
 
 

TEMA DELLA SERATA:                              “In squadra anch’io” 
                                                         
 
                        
                                                                   
RELATORI:      Davide Maggi  -  presid. della Fondazione Comunità Novarese onlus      
                           Ferrarotti Sergio - (socio) - Presidente Polisportiva S. Giacomo 
                           Ilaria Filippi  -  dirett. gen. Polisportiva S. Giacomo 
 
SOCI PRESENTI: Accornero C., Accornero M., Allegra, Ambiel, Armano, Baraggioli, Bassano, 
                               Bellotti, Bertini, Bezio, Brustia, Camaschella, Cardinali, Ciancia Chiodini, 
                               D’Aquino, De Agostini, De Regibus, De Regibus, Dellavesa, Di Seglio, 
                               Ferrarrotti, Galli, Giannoccaro, Gramoni, Graziosi, Guilizzoni, Massarotti, 
                               Massolo, Milone, Minoli, Niccoli, Perugini, Pinto, Quinzeni, Soldi, Vecchio, 
                               Viola. 
 
OSPITI DEL CLUB: Nasi Maurizio (Governatore P.I. Area 3) 
                                   Canelli Alessandro (Sindaco Novara) 
                                   Maggi Davide (Presidente della Fondazione Comunità Novarese onlus) 
                                   De Grandis Ivan (Assessore allo Sport Comune di Novara) 
                                   Fecchio Rosalba (Deleg. Prov. CONI) 
                                   Baraggioli Benedetta (Addetta allo sviluppo e alla progettualità del Sindaco) 
                                   Bozzola Barbara (Responsabile della Comunicazione della Fondazione 
                                                                Comunità Novarese onlus)  
                                   Filippi Ilaria (Dirett. Gen. Polisportiva S. Giacomo) 
                                   Ferrarotti Sergio – (socio) – Presidente Polisportiva S. Giacomo 
                                   Massara Filippo (giornalista “La Stampa”) 
                                   Cito Marco (giornalista “L’Azione”) 
                                   De Luca Paolo (giornalista “Corriere di Novara”) 
  
                                    
Soci presenti:           n. 36/60      60%          ospiti del Club 11      ospiti dei soci 0                                                                     
  

 

PANATHLON CLUB NOVARA  



 

 

Il giorno 15 maggio 2023 alle ore 19.45 presso il Ristorante “L’Ovale” - via della Pace, si è tenuta la 
programmata conviviale dei soci del Panathlon Club Novara.  
Il Presidente Accornero saluta e presenta ai soci gli ospiti del Club, i relatori e i giornalisti de “La 
Stampa”, “L’Azione” ed il “Corriere di Novara”. 
Segue il triste annuncio della dipartita di Pippo Fallarini a cui viene dedicato un minuto di silenzio. 
Storico socio del Club, da sempre ricordato per la sua dilagante simpatia, ancora una volta “…è 
andato in fuga”. 
 
La serata inizia con la lettura del Decalogo del Panathleta da parte del cerimoniere Paolo Bertini; fa 
seguito la cena programmata e la relazione di Ilaria Filippi che, insieme a Sergio Ferrarotti, descrive 
la nascita del Fondo solidale, creato per la realizzazione del progetto “In squadra anch’io” ideato dalla 
Polisportiva S. Giacomo di Novara”. 
 

                         
 
Il Fondo “In squadra anch’io”, realizzato da Fondazione Comunità Novarese onlus promuove la 
raccolta di donazioni e si concretizza con una base finanziaria iniziale di 10.000 euro incrementata 
da ulteriori 10.000 euro offerti dal Comune di Novara, somma da utilizzare a favore di ragazzi in 
difficoltà che, per vari motivi, non potrebbero praticare attività sportiva. 
Il progetto nasce dalla volontà di...“non dire di NO” a quei bambini che sarebbero esclusi dalla 
possibilità di praticare attività motorie solo perché cresciuti in famiglie che, per cultura o pudore 
dettato da problemi di ordine economico, non li inserirebbero nei gruppi dei pari. 
All’iniziativa della Società S. Giacomo hanno già aderito più di 20 associazioni sportive che hanno 
proposto la loro collaborazione fornendo servizi a titolo gratuito.  
Il presidente Sergio Ferrarotti specifica che l’ASD S. Giacomo si fa già carico della gestione di un 
certo numero di minori dai 5 ai 18 anni e che l’intervento mirato sarà perfezionato con 
l’intercettazione dei singoli bisogni che emergeranno  dalle “specifiche” dei parametri ISEE o 
attraverso l’utilizzo di canali alternativi. 
  
Il prof. Maggi interviene e precisa che l’iniziativa della Polisportiva, insieme alla Fondazione 
Comunità Novarese onlus e al Comune di Novara, è volta a creare “squadra” per portare a bordo 
bambini/e, Educare, stare insieme e rimanere coesi nell’apertura verso una comunità che evidenzia 
sempre più problematiche finanziarie. Il fine sociale è garantire, come cita la Carta dei diritti del 
ragazzo nello sport - “Il diritto di fare dello sport” come veicolo di valori positivi che favoriscono la 
relazione con gli altri, una migliore conoscenza di noi stessi e di chi ci circonda per facilitare ogni 
singola crescita personale. 



 

 

Davide Maggi, nel concludere il suo intervento si rivolge ai presenti ponendo due domande che 
arrivano al cuore: 

- Quale mondo lasceremo ai bambini? 
- A quali figli lasceremo questo mondo? 

 
Ricorda infine che un messaggio, colto nella partecipazione ad una conferenza dal titolo “…e adesso 
a voi la parola”, ha favorito la creazione del progetto che nel suo sviluppo prosegue con successo. 
 
Prende la parola l’assessore De Grandis ed esordisce definendo questo un anno di rodaggio, con un 
massiccio intervento sull’impiantistica atto a sviluppare un discorso di qualità. Ribadisce che il 
Comune ha contribuito con una donazione di 10.000 euro per favorire l’inserimento dei ragazzi che, 
a seguito dell’incrocio dei dati provenienti dai servizi sociali, evidenziano maggiori problematiche 
socio/economiche. Conclude l’intervento comunicando ai presenti che Novara sarà per l’anno 
prossimo Città Europea dello Sport. 
 
Interviene il sindaco Canelli che approva quanto emerso dai discorsi precedenti e conferma la validità 
dell’iniziativa che trasformata in progetto può supportare lo sport di base come valore sociale, 
educativo e formativo. 
 
Chiede la parola la delegata provinciale CONI che ritiene la creazione del Fondo “In squadra anch’io” 
encomiabile ma suggerisce di volgere un occhio di riguardo al mondo delle bambine a cui, per motivi 
prettamente culturali e religiosi e solo a volte economici, è negata la partecipazione a qualsivoglia 
attività sportiva. Si arriva all’assurdo che alcune alunne dichiarano di usufruire di esoneri dall’attività 
motoria scolastica rilasciati da medici compiacenti; sarebbe necessario pertanto fare rete anche con 
le scuole dove l’attività sportiva viene regolarmente proposta per far crescere i nostri giovani in un 
ambiente più inclusivo. 
 
 
 

                     
 
 
 
Interviene il governatore Maurizio Nasi che nominando il valore della “Carta dei diritti del ragazzo 
nello Sport” elogia la splendida solidarietà emersa nella realtà novarese e omaggia Sergio Ferrarotti 
Presidente della Polisportiva S. Giacomo di un riconoscimento che premia l’intensa attività societaria. 



 

 

 
Per l’occasione il Consiglio Direttivo del Panathlon Novara, sempre attento alle tematiche sportive e 
sociali, ha deciso a nome di tutti i soci di partecipare al Fondo “In squadra anch’io” con una 
donazione, proporzionata alle possibilità del Club, che consentirà a 5 bambini/e, ragazzi/e di “fare 
sport”. In un momento di concretezza il Presidente del Panathlon Club Novara Carlo Accornero 
consegna ufficialmente al prof. Davide Maggi Presidente della Fondazione Comunità Novarese onlus 
il contributo destinato al Fondo ed un gagliardetto ricordo alla relatrice Ilaria Filippi.  
 

                          
 
Il presidente Accornero, a conclusione della serata ringrazia tutti per gli interventi propositivi e si 
dichiara convinto che ognuno dei presenti lascerà la conviviale sinceramente arricchito.  
Donare è un atto di sensibilità nei confronti di chi deve misurarsi con ogni tipo di difficoltà, 
limitazione o disagio sociale. 
                                          

                                          
                                                                                                                                                                                                                               
La serata termina alle ore 22,30 con un saluto del Presidente a tutti i soci ed un arrivederci alla 
prossima conviviale 
                                        
 Prossimo appuntamento:                         GITA SOCIALE  17 GIUGNO 2023 
                                                                         “CASCATE DEL TOCE”  
 
                                                                                                                                                     La Segreteria 
                                                                                                                                             F.to Giovanna Bellotti 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


